

**HAY AL MENOS SIETE MUERTOS**

Atacan refugio de desplazados en comunidad zapatista

SAN PEDRO CHENALHÓ. Al menos siete personas murieron y tres resultaron heridas en un ataque ocurrido en una bodega en la comunidad zapatista de Polhó, en la región de Los Altos de Chiapas, donde estaban refugiados más de 150 indígenas tzotziles desplazados del sector Santa Martha, del municipio de San Pedro Chenalhó, confirmó la Fiscalía estatal. El activista Reynaldo Pérez dijo que autoridades de gobierno han ignorado advertencias de la existencia de grupos armados en la zona.

HAY TRES LESIONADOS

Ataque en Chenalhó deja siete muertos

GILBERTO MORALES
El Heraldo de Chiapas

Fue directamente contra la vivienda donde estaban refugiadas 150 víctimas de desplazamiento forzado

SAN PEDRO CHENALHÓ. Al menos siete personas murieron y tres resultaron heridas en un ataque armado la noche del viernes contra víctimas de desplazamiento forzado originarias del municipio de San Pedro Chenalhó, quienes estaban refugiadas en la comunidad zapatista de Polhó, en la región de Los Altos de Chiapas.

La Fiscalía General del Estado informó que el ataque ocurrió en una bodega ubicada dentro de la comunidad de Polhó, donde permanecían refugiados más de 150 indígenas tzotziles desplazados del sector Santa Martha, lugar al que arribó un grupo que realizó detonaciones de ar-

ma de fuego y dejó siete personas sin vida y otras tres lesionadas, mismas que fueron trasladadas a diferentes hospitales de San Cristóbal de las Casas.

Pese a que defensores de derechos humanos advirtieron desde hace meses que aún existían grupos armados en el municipio de Chenalhó, y que de esto ya tenían conocimiento los tres niveles de gobierno, las autoridades han hecho caso omiso de las denuncias, dijo el activista Reynaldo Pérez, vocero de los desplazados.

Señaló que el ataque fue de manera directa hacia la vivienda donde se encontraban refugiadas las alrededor de 150 personas víctimas de desplazamiento forzado de la comunidad de Santa Martha.

El ataque se registró a nueve meses del desplazamiento forzado de los habitantes de Santa Martha, por la ola de violencia entre los pobladores por diferencia ideológica sobre la repartición de tierras.

Se esperaba que en las próximas horas las autoridades intervinieran para garantizar la paz de la comunidad.



Los habitantes del municipio de Chenalhó piden que se esclarezcan los hechos y que se les brinde protección ya que temen que los desplazados sean atacados en carreteras, veredas o sus milpas.

La comunidad de Polhó es cercana a la localidad de Acteal, donde en 1997 un grupo armado asesinó a 45 indígenas tzotziles cuando participaban de una ceremonia religiosa.

Esta ola de violencia y crisis social que se vive en Chiapas fue advertida por el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) que dijo que el Gobierno mexicano la minimizaba, y advirtió de que el estado estaba al filo de una guerra civil.

El vocero de ese movimiento, Gerardo Meza, denunció hace unos días que sus

comunidades habían sufrido ataques como el que la Organización Regional de Caficultores de Ocosingo (ORCAO) perpetró el pasado 22 de mayo en la comunidad autónoma Moisés y Gandhi, que dejó herido de gravedad a Jorge López Santiz, indígena tzeltal y miembro de las Bases de Apoyo del EZLN.

Chiapas celebrará el 1 de enero el trigésimo aniversario del levantamiento encabezado por el EZLN, que fue noticia mundial, con la figura del subcomandante Marcos y su pasamontaña.

Aunque varias comunidades de Chiapas se convirtieron en plazas fuertes del turismo internacional, como San Cristóbal de las Casas y Tuxtla Gutiérrez, la situación es tensa en varias zonas del estado.

Desde el pasado jueves, más de mil personas regresaron a sus casas del ejido Nueva Independencia, de Frontera Comalapa, colindante con Guatemala, luego de que unos tres mil habitantes dejaron su comunidad debido a balaceras y bloqueos protagonizados por grupos delincuenciales desde hace un par de semanas.

Los desplazados regresaron a sus lugares de origen luego de que el Ejército mexicano, la Policía Estatal y la Guardia Nacional tomaron el control de ese municipio y garantizaron la paz y el orden social.

Los conflictos por tierras son comunes entre comunidades indígenas, las cuales se rigen por sus usos y costumbres, lo que dificulta la intervención del Estado en su resolución. Con información de EFE.

La agresión se registra a nueve meses del desplazamiento forzado de los habitantes de Santa Martha, por la ola de violencia generada por la repartición de tierras



Los hechos ocurrieron en la comunidad zapatista de Polhó